



**ALMUDENA RODRÍGUEZ MOYA, SECRETARIA GENERAL DE LA
UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACIÓN A DISTANCIA,**

CERTIFICA: Que en la reunión del Consejo de Gobierno, celebrada el día tres de julio de dos mil dieciocho fue adoptado, entre otros, el siguiente acuerdo:

03. Estudio y aprobación, si procede, de las propuestas del Vicerrectorado de Investigación

03.09. El Consejo de Gobierno aprueba la exención de pago/beca por la certificación para un MOOC de español para refugiados y migrantes, según anexo.

Y para que conste a los efectos oportunos, se extiende la presente certificación haciendo constar que se emite con anterioridad a la aprobación del Acta y sin perjuicio de su ulterior aprobación en Madrid, a cuatro de julio de dos mil dieciocho.

EXENCIÓN DE PAGO/BECA POR LA CERTIFICACIÓN PARA UN MOOC DE ESPAÑOL PARA REFUGIADOS Y MIGRANTES

Se están desarrollando dos MOOC de título "Puertas Abiertas: Español para necesidades inmediatas I y II" dentro del marco del proyecto europeo Erasmus + MOONLITE (Massive Open Online courses eNhancing Linguistic and Transversal skills for social inclusion and Employability; Cursos masivos abiertos en línea para fomentar habilidades lingüísticas y transversales para la inclusión social y la empleabilidad, ref.: 2016-1-ES01-KA203-025731) que coordinamos desde la UNED y estamos llevando a cabo con otras siete universidades e instituciones como la EADTU. Estos MOOC tienen como objetivo principal familiarizar a los participantes, a través de vídeos, audios y materiales descargables, con las situaciones comunicativas prototípicas más inmediatas a las que se tiene que enfrentar quien llega a un país como España por primera vez. Los cursos son pioneros en su enfoque inclusivo ya que el perfil de participante a que está destinado es el de las personas desplazadas (refugiados, inmigrantes, etc.). Todo el proyecto, y en concreto estos MOOC, están siendo desarrollados no solo para ellos sino con ellos, de tal forma que hemos incorporado a nuestro trabajo diario a ONG y grupos de apoyo a refugiados, así como a un considerable número de sujetos en situación de vulnerabilidad y riesgo de exclusión social. También contamos con la colaboración y asesoramiento de profesores Departamento de lengua española de la UNED, expertos en la enseñanza del español como lengua extranjera.

Está previsto que estos cursos vean su primera edición en septiembre y ahora se nos plantea la cuestión del coste de su certificación. Al ser destinado a colectivos de personas refugiadas y migrantes, que en muchos casos no disponen de certificación alguna para sus conocimientos académicos y sus habilidades y experiencias laborales, se considera fundamental que los participantes que superen las actividades de evaluación obligatorias reciban un certificado gratuito que indique las horas que se han dedicado al mismo (25 horas) y la equivalencia a 1 crédito ECTS. Consideramos que sería coherente y solidario por parte de la institución, en un momento histórico particularmente sensible sobre este dramático tema de los refugiados y que se eximiera del pago de dicha certificación a los participantes de estos cursos, como una iniciativa de la UNED de consideración hacia sus precarias circunstancias.

Timothy Read
IP del proyecto MOONLITE